

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año IV.—Núm. 842

Palma de Mallorca.—Miércoles 13 de Febrero de 1924

Precio: 10 céntimos

## NUESTRAS CRÓNICAS DE NEW YORK

### El traje y los gestos de Charlie Chaplin

Charlie Chaplin reclama como propiedad exclusiva de él su chaqueta ajustada, sus pantalones raídos, anchos y largos, sus zapatos enormes, su sombrero hongo, su bastón flexible, sus gestos peculiares, su modo de andar y mirar.

Natural, a quien quiera que vaya a robarle su traje, Chaplin puede perseguirlo ante la justicia. Pero ¿no puede otro actor usar en el proscenio del teatro hablado ni en el teatro de la pantalla un traje igual al de Chaplin? ¿No puede usar sus gestos, su modo de andar, de mirar? ¿Son estos rasgos característicos, creados por él, propiedad exclusiva de él, como el mármol. El Pensador es propiedad de Rodin o como el Quijote de la Mancha es propiedad de Cervantes? ¿Puede un actor pedir la propiedad literaria de sus gestos como un escritor puede pedir la propiedad literaria de sus libros?

Uno de los casos más originales del mundo se ventila actualmente ante una corte de justicia norteamericana.

Charlie Chaplin goza tal vez de la fama de ser el actor cinematográfico más popular del mundo. Cada película suya la ven cientos de millones en el orbe entero. Un millón de dólares recibe Chaplin al año por sus gestos inimitables.

¿Inimitables? Otro actor, Charles Amador, que trabaja para la Compañía «Western Features Productions», ha adoptado el nombre de Charlie Chaplin, ha imitado el traje de Chaplin, sus gestos, su modo de andar, su mirada, en forma tal que si Usted ve a Charlie Chaplin y a Charlie Apin, no sabe quien es uno y quien es el otro. Lo que ocurre es que mucha gente va a ver al imitador creyendo que se trata del actor original.

Charlie Chaplin se ha presentado a la justicia, acusando al imitador y pidiendo que se le prohíba usar un traje igual al de él, que se le prohíba reproducir los gestos de él y que se le prohíba usar un nombre

casual igual al de él. Sostiene que todos estos son características de él, creadas por él y que el imitador está robando lo que es su propiedad.

Los abogados que defienden al acusado sostienen que el traje de Chaplin no es una creación original de él, que una chaqueta ajustada y pantalones y zapatos demasiado grandes y sombrero hongo, todo esto raído, y bastón de caña flexible, se han usado en el teatro desde mucho antes, de que Charlie Chaplin fuera actor.

—Sí, dice Chaplin, cada una de estas prendas por separado, pero no la combinación total. Esa creación es mía.

Este es un punto acerca de cual se ha discutido considerablemente, el acusado tratando de probar que el propio Chaplin no es sino un imitador de otros actores.

También igualmente fecundo para discusiones ofrecen los gestos de Chaplin. ¿Son su creación absolutamente original? Así lo sostiene él; pero Charlie Apin sostiene que otros actores se han distinguido por gestos análogos.

Por el momento, mientras la justicia dicta una decisión al respecto, se ha ordenado suprimir la exhibición de dos películas de Charlie Apin.

Es evidente que este último actor trata de aprovechar la fama de Chaplin. Sin duda es censurable que haya adoptado un nombre casi igual al del actor que imita. Pero digamos desde luego que los dramas cinematográficos de Apin son muy distintos de los de Chaplin, con diferentes argumentos, con diferentes escenas.

El crimen de este imitador es igual al que cometería U. I. si adoptara comoseudónimo literario el nombre de Bag Ibañez y tratara de imitar en sus libros los argumentos, pero si el estilo de Blasco Ibañez. ¿Puede reclamar propiedad literaria para su estilo el famoso novelista español?

ERNESTO JARAMILLO

## DE MANACOR

### La fiesta deportiva del «F. C. Manacor»

#### El banquete

Con motivo de la fiesta deportiva del «F. C. Manacor» se celebró un banquete que tuvo lugar a las nueve de la noche en el nuevo local social, que presentaba un hermoso aspecto. Las reformas que en él se han hecho implican una nueva época para el «F. C. Manacor», pues dichos locales, sin duda, el que reúne mejores condiciones de las que existen en esta ciudad, y si bien el dueño del mismo don Francisco Gomila ha dado toda clase de facilidades, el «F. C. Manacor» ha hecho un verdadero sacrificio económico, ya que será la Sociedad que en la actualidad paga mayor alquiler.

Presidió el acto el Delegado Gubernativo de este distrito don José Roger y Canals, quien tenía a su derecha al presidente don José Vidal y Busquets y a la izquierda al Vicepresidente don Antonio Arrom y Mulet, ocupando los demás sitios de la mesa presidencial los señores Cano, Muntaner, Servera, Rubi y Pocolí, individuos de la Junta: Ferrer (Gabriel), Roselló y Morey, que forman la Comisión deportiva; en la mesa central tomaron asiento los jugadores del primer equipo con su entrenador señor Ferrer; asistiendo también al acto una representación de la «U. P. M.» y del «Ingeniero F. C.».

A los postres llegaron también los señores Castañer, del «Alfonso XIII», con el entrenador de dicho equipo, que fueron obsequiados por el señor Vidal con unas copas de champaña.

#### Discurso del señor Vidal

Inició los brindis el presidente don José Vidal, quien en medio de atonados aplausos comenzó por agradecer al Casino de Manacor y al señor Busquets la hospitalidad que prestaron al «F. C. Manacor», durante su constitución, recomendó a los socios que se esmerasen en ser siempre buenos y proceder con nobleza y entusiasmo, seguros de que, si así procedían, al igual que los jugadores del primer equipo, habían conseguido el aprecio y la estima de los demás equipos que con él han luchado, por haber puesto en juego siempre esa nobleza y esa fe, así también consiguieron ellos el aprecio y la estima de todo el público de Manacor y de las entidades deportivas, que forzosamente tenían que relacionarse con ellas.

Aconsejó y suplicó que si en sus corazones sentían germinar la mala semilla, las bajas pasiones que hacen pequeños y hacen despreciables a los hombres no dudasen en arrancarlas de raíz y si notaban que alguno no tenía valor para hacerlo, no dudasen tampoco en apartarlo y en aislarlo completamente.

Lo que se propone el «F. C. Manacor» es hacer obra constructiva, obra de paz y de fraternidad, recoger a la juventud manacorense para que aprendiendo del vicio y de la ociosidad, darles salud y vida en el campo deportivo, fructificar su alma infundiendo los sentimientos buenos, justos y honrados en el local social, porque los niños de hoy serán los hombres del mañana, los que deberán gobernar y dirigir a Manacor y si llegan a tal gobierno sanos de cuerpo, puros de espíritu, forzadamente su obra ha de ser buena y provechosa.

Solicitó el apoyo y la colaboración de todas las autoridades de Manacor, así civiles, militares y eclesiásticas, de todo el pueblo y de todas las entidades deportivas de Mallorca y hasta de España; diciendo que esta colaboración les era indispensable para realizar su obra.

Agradeció a Don Egidio Gubernativo su asistencia al acto, más digna de estímulo, dijo, por asistir no como autoridad, sino como compañero colaborador amigo y acabó con un hurra al «F. C. Manacor» que fué contestado con entusiasmo.

#### Habla el Delegado

En medio de grandes aplausos se levantó el Delegado Gubernativo don José Roger y Canals, quien comenzó por felicitar al «F. C. Manacor», por el nuevo local que acaba de conseguir, por la buena marcha de la sociedad, felicitando también a los jugadores por la serie de triunfos y victorias que iban alcanzando. Animió con bellas frases a los jugadores y a todos los socios a proseguir con fe la obra emprendida, diciéndoles que constituiría para él un legítimo orgullo poder decir en Madrid al acabar su misión, que había dejado aquí en Manacor, una sociedad de deportes fuerte y grande.

Dijo, quiere ser un colaborador decidido y entusiasta del «F. C. Manacor», y en prueba de ello, anunció que el diez y ocho del corriente, regalará un objeto de arte para decorar el nuevo local y con tal motivo se organizará un acto al que deseaba concurrirían todos los socios para dirigirles la palabra.

#### Don Rafael Nadal

Ante la insistencia de los comensales, tuvo que levantarse el procurador don Rafael Nadal, quien dijo que en un principio se creyó en esta población, que la iniciativa de fundar una sociedad de fútbol, no pasaría de ser un chifladura del Notario señor Vidal y de la media docena de jóvenes que constituyen su estado mayor, pero pasados algunos meses y aquella idea al parecer tan descabellada, empieza a infiltrarse y echar sus raíces en el campo de la opinión, interesándose el público cada día más acudiendo en mayor número a presenciar los partidos y llegando al día de hoy en que el fútbol constituye ya para Manacor un espectáculo casi imprescindible dirigiéndose a los jóvenes dijo: «A vosotros jóvenes se debe», el

que en esta ciudad tengamos este deporte tan útil como conveniente. En él encontraréis para aumentar vuestras relaciones, con los demás pueblos de la isla, porque no cabe la menor duda que estos son los fines que se persiguen y que se consiguen dentro del orden social, y comprendiendo así, el pueblo de Manacor no ha titubeado ni un momento en aceptar y apoyar vuestra idea, solicitando el ingreso en esta sociedad.

Una prueba de ello, el hermoso local, que completamente reformado ocupa esta sociedad, el acto que se está celebrando, los comensales que hay en torno de esta mesa. Acabó el señor Nadal dando la enhorabuena al señor Vidal, por haber sido el alma de esta sociedad y a los jóvenes que desde un principio prestaron y siguen prestando todo su calor y entusiasmo.

#### D. Daniel Cano

Se obligó también a hablar al Vice-Secretario de la Junta don Daniel Cano, quien dijo, que en los tiempos modernos se impone en todos los órdenes la asociación; que en el acto de hoy, ve reanado un sueño de toda su vida, cual es, ver unida la juventud manacorense, con ella, la juventud de Manacor que hasta ahora había permanecido desperdigada dando la sensación de insociable, hoy se nos presenta unida y dispuesta a hacer vida social.

Abogó para que esa unión se mantenga siempre unida por la prosperidad de la sociedad y de sus jugadores.

#### Otros discursos

Usaron también de la palabra el Vice-presidente don Antonio Arrom y Mulet, quien dijo a los jugadores que para ser fuertes y vencer debían llevar buena vida, acostarse temprano y permanecer alejados de todos los vicios. El señor Ferrer (don Gabriel) en nombre de la Comisión Sportiva, se ofreció a los jugadores; felicitándoles por sus triunfos y diciéndoles que la Comisión Sportiva no deseaba otra cosa que la prosperidad del «F. C. Manacor». El entrenador señor Ferrer aconsejó disciplina. Los representantes de la U. P. M., e Ingeniero J. C. don Juan y don Juan Barras al J. C. Manacor y finalmente el señor Castañer de la Real Sociedad Alfonso XIII, quien dijo, que el fútbol es un juego científico y un juego noble, debiendo ser perseguido los jugadores de que debe despreciar el juego individual, para hacer juego combinado, de manera que los once sean solo uno; brindando por la prosperidad del Manacor. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Se dieron muchos hurra al J. C. Manacor, a la Unión Protectora M. reanido, al Alfonso XIII y al Ingeniero; y muy cerca de las once se dio por terminado el acto en medio del mayor entusiasmo.—C.

## Gobierno civil

El nuevo gobernador señor Martín Alcoba no llegó ayer por la mañana a Palma—como había sido anunciado—a causa del mal tiempo.

Dijo también el continuó en el Gobierno civil y general de la isla, quien no tuvo nada que comunicarle a los reporteros.

También se refirió que recogimos en nuestra cotidiana visita al Gobierno civil.

A última hora de ayer tarde se tuvo telegrama de Ciudadela dando cuenta de haber salido de aquel puerto a las cuatro de la tarde el vapor correo de dicho nombre, a cuyo bordo embarcó el nuevo gobernador señor Martín Alcoba.

El buque salió con rumbo a Alcudia, en donde tenía el proyecto de desembarcar el general Martín Alcoba.

## Sucesos y desgracias

### Cortando pan

Rafael Vidal, de 57 años, con domicilio en la calle de Casa de España, 13, cortando pan se produjo una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Fué auxiliado en la Casa de Socorro.

### Accidente

En la plaza de Atarazanas sufrió ayer tarde a las dos un accidente un individuo.

Al recordar los sentidos fué acompañado a su domicilio por un guardia urbano.

### Accidente del trabajo

Descargando sacos de harina José Pons de 33 años domiciliado en el Molinar, se produjo contusiones en la espalda y colos a consecuencia de una caída que sufrió.

## Militares

### Servicio de la Plaza para hoy

Parada. Palma. Jefe de día.—Comandante de Palma don Pedro Lombard. Intendente.—El de Artillería don Diego Pascual.

Dicen de Barcelona que al entrar el «Jaime I» en aquel puerto, alcanzó una de las hélices del buque a un bote, haciéndolo zozobrar. Sus ocupantes resultaron ilesos.

—En Jaen ha sido ejecutado el reo Juan de Dios Jurado.

Asistieron únicamente las personas que señala la ley.

—Dice un periódico que el marqués de Alhucemas se propone marchar a Portugal, donde permanecerá una temporada.

Hospital y provisiones.—10.º capitán de Artillería.

Vigilancia.—6.º Oficial de Palma.

D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

Orden General del día 11 de Febrero de 1924 en Palma

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en Real orden manuscrita de fecha 5 del actual me dice:

«Excmo. Sr.—El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que los voluntarios de un año hijos de Generales, Jefes y Oficiales y asimilados pueden solicitar cambios de Cuerpo para prestar sus servicios siempre que éstos sean de la misma especialidad y se fundamente en el traslado de residencia forzosa o voluntaria de sus padres y precisamente al término de cualquiera de los períodos fijados en el apartado 16 de la R. O. Cr. de 27 de Diciembre de 1919 (Colección Legislativa número 483) petición que será resuelta por el Capitán general de la Región a que pertenezca el Cuerpo en que desea vivir, de acuerdo con el de la que esté sirviendo y sin que precise para concederle la existencia de vacante de su clase en el Cuerpo que elija.»

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Juan Díaz Carola.

## Del Carnel

Ha salido de la clínica del Dr. Juaneda restablecido de la operación, la esposa del farmacéutico de Santa Margarita don Rafael Santandreu, dona Francis a Estelrich, hermana de los médicos don Pedro y don Miguel.

Se halla completamente restablecido de la dolencia que le obligó a guardar cama durante unos días, nuestro distinguido amigo el canónigo don José Vidal.

Ha embarcado para Barcelona don Fausto Gual de Torreña y el joven industrial don Alfredo Boned.

Se encuentra totalmente restablecido de su dolencia nuestro querido amigo el secretario de la Diputación provincial don Miguel Font.

Ha marchado a la ciudad condal el oficial de Telégrafos don José A. Vera.

El ex diputado a Cortes don José Sotillos se encuentra enfermo, aunque no de cuidado.

Se halla también ligeramente enferma la esposa del teniente coronel Auditor señor Miró.

Deseamos a dichos enfermos pronto y completo restablecimiento.

Para Valencia salieron ayer don Ramón Campaña, don Juan Bacardas, don Melchor Roselló, don Bernardo Vidal, don Gaspar Llorens, don Juan Pujol, don Vicente Elias y don Tomás Calles.

## Teatros

### Principal

La empresa de nuestro primer coliseo ha acordado, según leemos, dar una serie de funciones de ópera, en la temporada de Pascua de Resurrección, debutando el Sábado de Gloria.

Se darán seis óperas por afamados artistas.

De modo que se sucederán en el Teatro Principal tres temporadas líricas. El 23 del corriente debutará la compañía de ópera y opereta italiana de Marión Olette, con la ópera de fama mundial «La danza de las libélicas»; el 29 de Marzo debutará la compañía de ópera de Cámara de los eminentes artistas del Real, Ottein, Crabbe y del Pozo, y el 19 de Abril, la mencionada compañía de ópera.

### Lírico

Se anuncia para el 8 del próximo mes de Marzo el debut de la notable compañía de Amalia Isaura, artista que cuenta en Palma con grandes simpatías, la que al mismo tiempo que dará a conocer los últimos estrenos de alta comedia, en los actos de fin de fiesta la graciosa Isaura estrenará sus últimas creaciones.

## UNA INSTANCIA

### Las vacantes de académico de Medicina

Sabemos que ha sido dirigida al Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad la siguiente instancia:

«Los que suscriben, médicos del Colegio de Baleares, residentes en esta Capital, a V. acuden y respetuosamente exponen:

Que existiendo en la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad dos vacantes de socios de número de dicha entidad, habidas por defunción de los señores

don Eugenio Losada y don José Ogazón, que según los estatutos vigentes deben proveerse por concurso y a propuesta de tres socios de número o por solicitud de los mismos interesados aspirantes a dichas plazas.

Verían con gusto los que respetuosamente solicitan, que dichas plazas sean cubiertas por los médicos que reúnan mayor número de méritos, ya que ninguno de los señores Académicos desconoce los méritos y personalidad científica de los médicos de Palma, esperando que el fallo de esta Academia será verdaderamente justo, cual lo merece la honrosa distinción de poseer este título.

Gracia que esperamos alcanzar y merecer de la Corporación que V. tan dignamente preside.

Palma de Mallorca a 9 de Febrero de 1924.—José Mir Mir, Pedro Giménez, Olivier Frontera, Cayetano Aguilo, Miguel Kirchoffer, Vicente Planas, Pedro Company, M. Sureda Blancs, Jaime Comas.

Señor Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.»

## VACANTES Y NOMBRAMIENTOS

### Cargos judiciales

Relación de algunas vacantes de cargos de Justicia Municipal ocurridas en el territorio de esta Audiencia que dentro del plazo de quince días pueden ser solicitadas por los que deseen obtener el cargo, en el Juzgado de primera instancia respectivo.

#### Partido de Inca

Alcudia.—Juez Municipal.

#### Partido de Manacor

Santany.—Fiscal Municipal.

Nombramientos para varios cargos de Justicia Municipal realizados para cubrir vacantes ocurridas fuera del periodo de renovación ordinaria.

#### Partido de Ibiza

Ibiza (Capital).—Fiscal Municipal, don Juan Escandell Tur.

#### Partido de Inca

Inca (Capital).—Juz Municipal Suplente, don Bartolomé Payeras Jover.

Campañet.—Fiscal Municipal Suplente, don Juan Capo Pons.

#### Partido de Manacor

Manacor (Capital).—Juz Municipal, don Bartolomé Bonet Mas.

Son Servera.—Fiscal Municipal Suplente, don Cristóbal Sureda Servera.

Distrito de la Catedral de Palma.—Fiscal Municipal, don José Clar Salvá.

Item Suplente, don Juan Sureda Montaner.

Distrito de la Lonja de Palma.—Fiscal Municipal Suplente, don Francisco Jaime Ferrer.

## Vida Marítima

### Movimiento del puerto

Martes 12

#### Salidas

Para Cetta, el vapor «María Mercedes», con carga general.

—Para Valencia, a las 7 de la noche, el vapor correo «Delfina», con pasaje y carga general.

—Para Cabrera, saldrá hoy a las 7 de la mañana, el vapor correo «Ciudad de Palma».

#### Quedaron despachados

Para Torreveja, la balandra «Rumona», con carga general.

#### Servicio de vapores

#### correos de Baleares

#### MIERCOLES

De Palma para Barcelona a las 21.

De Barcelona para Palma a las 20'30.

De Valencia para Ibiza a las 20.

De Palma para Cabrera a las 7.

De Cabrera para Palma a las 14.

## 30 años atrás

13 Febrero 1894.—Se está preparando la plaza de la Consolación para hacer en ella una plantación de árboles.

## Audiencia

### Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Francisca Matas y Fiol, acusada de un delito de hurto.

Representará al Ministerio Público el Teniente Fiscal señor Lopez Trias, y el procesado estará defendido por el Abogado don Antonio Pou.

### Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Bartolomé Bonet Bauzá,

sobre robo y hurto, y por ella se condena a dicho procesado por el robo a la pena de seis meses y un día de presidio correccional y por el hurto a la de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias correccionales y pago de las costas.

**Suspensión**

Por incomparecencia del procesado tuvo que suspenderse ayer la celebración del juicio oral de la causa instruida contra Vicente Luis Borrás, sobre hurto.

En consecuencia se hará un nuevo señalamiento.

**EN LOS PUEBLOS**

**Infracciones, sucesos y otras demasías**

**Hurto de conejos**

Por la Guardia civil del puesto de Artá ha sido detenido un sujeto por hurto de dos conejos.

**Las ordenanzas municipales**

En Balsaem ha sido denunciado un individuo por infracción a las ordenanzas municipales.

**Riña por intereses**

Riñeron por cuestión de intereses en la taberna Caño Bonet de Luchmayor dos sujetos, resultando uno de ellos con lesiones leves.

Fueron denunciados al Juzg. d.

**BUENA JUNTA?**

**El Montepío de Tranviarios**

En nuestros colegas hemos visto publicada la noticia de haber sido elegida nueva Junta Directiva del Montepío de Empleados de la Compañía de Tranvías Eléctricos.

Relacionada con dicha elección recibimos anoche la siguiente carta:

Señor Director de El Día. Muy señor nuestro: Los que suscribimos socios del Montepío de la Compañía de Tranvías Eléctricos Interurbanas, acudimos a V. en súplica de que se digna insertar en el periódico que tan acertadamente dirige las siguientes líneas, por lo que le damos anticipadas gracias.

Palma 13 febrero 1924.

José Més, Juan Fiol, Antonio Marlorrell, Jorge Tous.

Con gran extrañeza hemos leído que en Junta general celebrada el día 8 del corriente, fue elegida nueva Junta Directiva del mencionado Montepío, y como ello es completamente inexacto, nos apresuramos a desmentirlo para que la verdad quede en su lugar.

Lo ocurrido fue, que en virtud de una denuncia presentada contra el V. presidente del mentado organismo, la reunión acordó suspender la elección hasta nueva Junta.

Esta es la verdad y no lo que se ha publicado en la prensa.

**DEPORTES**

**Reunión del Comité Provincial de Foot-ball**

Hemos recibido la siguiente nota oficial:

«Anteayer se reunió el Comité Provincial Balear de Foot-ball, bajo la presidencia del señor Riera y con asistencia de todos los señores Delegados.

Se leyeron dos cartas una del Secretario de «La Gaceta del Norte» en la que pide datos a este Comité para el anuario español de Foot-Ball y otra del director de la revista Sport Balear, próxima a publicarse, ofreciéndose al Comité.

Se examinaron todos los documentos oficiales del Sub-Comité referentes al campeonato de Menorca.

Después de amplia discusión, teniendo en cuenta las protestas presentadas por el España y el Mahón, vista la resolución dada por el Sub-Comité y los preceptos reglamentarios a que deben sujetarse las actas de los partidos, el Comité acordó dar por definitiva la siguiente clasificación: Unión Sportiva de Mahón, 10 puntos; Mahón F. C., 8; C. F. España, 6, y Atlético de Villa-Carlos, 6; dicho acuerdo se tomó con los votos en contra de los señores representantes del España y del Mahón.

El señor Més manifestó que cuando fue, juntamente con el señor Petyrea y su representación, ambos del Comité, al campo del Ferrocarril para medirse, se concretaron a dar las medidas exactas del mismo.

Y se levantó la sesión.»

Reunido el Comité provincial de clubs de Foot-ball acuerda celebrar con un voto en contra el partido Regional Blear, en que se discute el segundo puesto, el próximo domingo día 17 en el campo de la U. P. M.

A dicha reunión asistieron los señores Riera, Viñas, Mezquida, Más Barillo y Petyrea.

Acto seguido se levantó la sesión.

**Foot-ball.—Copa «Thunderer».—Alfonso XIII.**

Una vez terminado el partido del domingo se reunió en su local social del paseo del Borne la Junta Directiva de la Real Sociedad con los capitanes de los equipos, acordando que el «Alfonso XIII» guardara la copa hasta la vuelta del buque inglés y que entonces se la disputaran nuevamente junto con once medallas de oro.

Los dos capitanes pasaron a comunicar este acuerdo a sus respectivos equipos,

que se encontraban reunidos en amigable lunch.

**«Arenas».—«Balear»**

El domingo contendieron los primeros equipos en el campo del «Balear». En la primera parte dominó el «Arenas» quien logró apuntarse dos goles, en la segunda parte el «Balear» se reanimó, pero no logró hacer goal alguno.

**En Luchmayor**

Apesar de lo tempestuoso del tiempo celebró el día 10, el encuentro entre el «Internacional F. C.» de Palma y el «C. D. Luchmayor».

La victoria de 2 a 0 correspondió al equipo local quien por indisposición de varios jugadores del primer equipo alineó sus reservas, destacándose el defensa Llampart.

El domingo anterior, el mismo team contendió con el «Atletico» de Palma, ganando aquél por 2 a 1.

A este partido que era a beneficio de los equipos locales concurren numeroso público.

La nueva tribuna fué ocupada por las señoras Tomás, Migallana y Juanita Clar, Coll y Mariana Salvá quienes presidieron el festival.

**EN SANTA EULALIA**

**Bendición de una imagen**

Ayer se celebró solemne fiesta en la parroquial iglesia de Santa Eulalia en honor de su titular.

A las siete hubo oficio matinal que dijo el vicario de dicha iglesia don Francisco S. Forteza.

A las diez, después de Tercia, el Obispo de esta Diócesis ben dijo la novena colocada en el nuevo portal mayor.

Fueron padrinos de la ceremonia don Julián Villalonga y su esposa.

A continuación se cantó un Te-Deum, oficiando el Obispo de medio Pontifical, asistido por los canónigos don Antonio Canals, don Mateo Aizamura y don Antonio Sancho.

Asistieron numerosos fieles.

El templo apareció adornado.

El campanario, con motivo de la festividad, estuvo anillo y anteañoche iluminado.

**GACETILLA**

**ACLARACION.**—El pasado jueves publicamos la noticia de haber sido acordada, y curada en la Casa de Socorro, una mujer llamada Rosa Ignaci, cuyo domicilio se decía era en el n.º 17 de la calle del Obispo Maurta. Como aclaración a la noticia, debemos manifestar que en el citado número no habita dicha mujer.

**El tiempo**

**Telegramas recibidos**

Rajol (Mahón) 12 a las 8.—Barómetro 754.2. Termómetro 12. Viento Oeste fresco. Mar marejada gruesa del mismo. Cielo acelajado.

Andraitx 12 a las 9:30.—Viento Sud oeste fresco. Mar muy gruesa. Cielo acelajado.

Aludra 12 a las 10:50.—Viento Noroeste f.ajo. Mar tendida del mismo. Cielo acelajado.

Madrid 11 a las 17.—Tiempo de chubascos en toda España.

**Publicaciones recibidas**

«REVISTA DE MENORCA».—El último número, correspondiente a Enero, de esta publicación, inserta el siguiente sumario:

«Apogeo de la teoría relativista, José M.ª Jansó.—Cronica de trigo en Menorca en 1923, y en comparación con la cosecha de 1917, J. M.ª.—El doctor Llanós y la autonomía de Menorca—Mahón ante la hipotética alianza hispano-atlántica, A. Victory.—El final de una poética, J. H. M.»

«REVISTA ANTONIANA».—El número de Enero de esta publicación inserta el sumario siguiente:

«Enero, por S. P.—Benedicite, Nives, Domingo, por Lorenzo Conde.—Los juguetes del Niño Jesús.—La cabalgata de los Reyes Magos.—Hojas de archivo.—Advertencia.—Hojas Antonianas»

**Telegramas detenidos**

Relación de los telegramas que se encuentran detenidos en la Central de Telegramas por insuficiente dirección de los destinatarios o por éstos desconocidos:

De Ibiza, para Juan Bonet, cabo Guardia civil.

De Toledo para Sinfiriano González.

De Sabadell para Gabriel Bosch, Sclad, 27.

De Tuy para Joaquín Veloso, vapor «Gelus», segunda clase.

Del Grao para Felipe Sierra, maquinista vapor «Rius Tauler».

De Granada para López Carvajal, Hotel Balear.

De Barcelona para Aicrda, Vidrieria, 20.

De Barcelona para Catalina Serra, Correo San Juan.

De Barcelona para José María Plaia, Batriz de Pinós, 193.

De Inca para Jaime Mora, calle del Aceite, 4.

De Barcelona para Damián Tous, calle Botánico, 17.

De Barcelona para Aragón Coello, 41.

De Barcelona para Gr-labert.

**Don Gabriel Fuster Aguiló**

**FARMACÉUTICO**

Presidente del Colegio Farmacéutico — Profesor del Colegio de 2.ª Enseñanza de Manacor

Falleció el día 11 a las nueve de la noche

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos políticos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican una oración para el eterno descanso del alma del finado.

D. Caplepera para Guillermo Rosello Jaime II, zapatería.  
De Barcelona para F. mu.  
D. Luadi para Esmar Walli.

**Religiosas**

**Santos del día**

San Benigno, mártir, San Agnón, profeta, y Santa Catalina de Ricci, vígen.

**Cuarenta Horas**

Empiezan en San Francisco, dedicadas a San Antonio de Padua. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor.

Por la noche, a las seis, rezo de la Corona, meditación, estación y reserva de Su Divina Majestad.

**De Instrucción**

**Los nombramientos del Magisterio**

Ha aquí el texto del articulado de la Real orden disponiendo la inserción en la «Gaceta» de todos los nombramientos de maestros:

1.º Que todos los nombramientos del Magisterio nacional, por cualquiera de los términos y procedimientos establecidos, se publiquen en la «Gaceta de Madrid» con carácter provisional y sin que surtan ningún efecto en tanto expresamente no sean confirmados.

2.º Durante un plazo de quince días, a contar desde el siguiente a su publicación, podrán formularse las oportunas reclamaciones por conducto e informe de las secciones administrativas, que harán constar expresamente la fecha de su recepción, remitiéndolas a la Dirección general de Primera enseñanza de juntamente y por grupos cuando se refieran a un mismo nombramiento, dentro de los cinco días siguientes a su expirar el plazo anterior.

3.º Para el más exacto conocimiento de los interesados, dichas secciones administrativas insertarán en los «Boletines Oficiales» de la provincia, en el número más próximo a la fecha de recepción de la «Gaceta de Madrid», los nombramientos que en ella figuran, aun cuando no afecten a maestros de escuelas de su provincia, advirtiéndoles la fecha en que termine el plazo de admisión de reclamaciones en cada caso; y

4.º Resueltas las reclamaciones, serán confirmados los nombramientos que proceda, con todas las consecuencias que de ellos se derivan, sin que puedan formularse otras reclamaciones en vía gubernativa, ya que la resolución de éstas y la confirmación de los nombramientos podrán fin a la misma.»

**Noubramiento**

Ha sido nombrada secretaria de la Normal de maestras de Baleares la profesora de la misma doña Rosa Roig Sañer.

**Dos notas**

Se asegura que existe el propósito de sacar a oposición las plazas del escalafón creadas por Real orden de 30 del pasado Enero.

También se asegura que se está ya trabajando en la reforma del estatuto, principalmente en lo que se refiere a la provisión de escuelas.

**Estadística escolar**

De la estadística de maestros nacionales «Gastos de personal y material de las escuelas nacionales, correspondiente al año de 1922» y publicada por el ministerio de Instrucción pública, entresacamos los siguientes interesantes datos referentes a esta provincia:

Conforme a los vigentes presupuestos el total de maestros que debe haber en España es de 28187 y los que existían en septiembre de 1922 era de 28924, de los que 15359 eran maestros y 13565 maestras, que dada la población de 21.959.286 habitantes, a sean 1317 maestros por 10 mil habitantes. Corresponden a Baleares, 136 maestros y 110 maestras, o sean 255 en total, que con 350.943 habitantes representa el 7.26 maestros por 10 mil habitantes.

De las provincias que tienen menos escuelas figura en segundo lugar Baleares con 255.

El promedio total de España es de 590 maestros por provincia.

Baleares no figura entre las provincias



**ENFERMOS DESESPERADOS**

que todo lo habeis probado sin resultado

PULMOZONOL asegurará vuestra curación

Suprime el empleo de drogas, pastillas, jarabes, la mayoría de los cuales consiguen estropear el estómago.

Evita toda clase de infecciones pulmonares

**Curas Maravillosas: Bronquitis, Asma, Bronconeumonias, Tuberculosis incipientes**

**GRIPPE**

Farmacia Aguiló de Son Servera

Frasco Ptas. 6'50

**Próximamente**

**LA DANZA DE LAS LIBÉLULAS**

**Banco del Progreso Agrícola**

Por acuerdo de la Comisión Administrativa se convoca a los Sres. Subvencionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social el día 24 del corriente a las catorce y treinta minutos.

Campos del Puerto 4 Febrero 1924.—El Director, Juan Alou.

**Actividad Industrial de Manacor**

Acordado por la Junta general ordinaria celebrada en el día de ayer, el pago del décimo dividiendo a fivo correspondiente al último ejercicio, pónese en conocimiento de los Sres. accionistas que, desde el día 15 del actual, podrán percibir en las oficinas de esta Sociedad y en las de su correspondencia en Palma Don Juan Ballester (calle San Miguel, 17) todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 10 y correspondientes facturas.

Manacor 7 Febrero de 1924.—P. A. del C. D. A. El Vocal Secretario interino.— Lorenzo Riera.

**Junta de Plaza y Guarnición de Mallorca**

El día 20 del actual y a las 10 de su mañana, se celebrará un concurso por la misma, para la adquisición de 20 Qm. de harina para pan de hospital, 300 Qm. de harina para pan de tropa, 6 Qm. de sal, 100 Qm. de leña para hornos, 800 Qm. de cebada, 800 Qm. de paja para pino, 20 litros de aceite, 150 Qm. de carbón vegetal, 20 Qm. de carbón de cok y 10 Kgs. de sosa para el Parque de Intendencia; y de los artículos necesarios para el suministro del Hospital Militar de esta Plaza, estando expuesto el pliego de condiciones en la Secretaría del Gobierno Militar todos los días laborables de 9 a 13.—Por la Junta.—El Comandante Médico Secretario, Juan Romo de Oca.

**Ayuntamiento de Palma**

Habiendo quedado desierto el tercer intento de subasta para la venta de los coches de transporte de carnes, se anuncia, que se procederá a nueva subasta bajo las condiciones mismas condiciones y precios que la anterior y que obran en el Negociado de Gobierno y Policía, el día 23 del actual a la hora 12.

Palma 11 de febrero de 1924.—El Alcalde, Francisco Salas.

**Dr. Mirats**

DE BARCELONA

Medicina y Cirugía

Consulta de 11 a 1

Calle de la Gloria, 25 - pral.

PALMA

# SERVICIO TELEGRAFICO

## De nuestra agencia particular

### El nuevo régimen

#### La tarde del Presidente

Madrid 11 a las 24.—A las cinco y media llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera.

Al entrar, hablando con los periodistas, ha dicho que no ocurrirá novedad.

Luego, refiriéndose al siniestro ocurrido en la Academia de Ingenieros, dijo que el suceso le había causado honda impresión.

Voy—dijo—a despachar varios asuntos pendientes y luego iré al teatro de la Zarzuela para asistir a la función que se celebrará a beneficio de la Casa del soldado y de la cantinera de Monte Arruit.

El Marqués de Estella recibió al general Gómez Jordana quien fué para saludarle.

#### Toma de posesión del Director de Seguridad

Madrid 11 a las 24.—Hoy ha tomado posesión del cargo de Director general del cuerpo de Seguridad don José González Hernández, coronel de la Guardia civil.

Le ha dado posesión del cargo el Subdirector de dicho cuerpo, señor Caparrós.

Ha asistido al acto todo el personal de la Dirección, Comisarías y Brigadas. Terminado el acto, el nuevo Director ha recorrido todo el edificio.

#### El general Aizpuru se muestra reservado.—El objeto de su viaje

Madrid 11 a las 24.—Los periodistas han intentado hoy interrogar al alto comisario de España en Marruecos, general Aizpuru, que como se sabe llegó el domingo último a Madrid, sin poderlo lograr.

Se dice que su viaje obedece al deseo de presentar al Gobierno un proyecto de presupuesto de la zona marroquí.

A pesar de la cautela en que se encierra, se sabe que el general Aizpuru trae impresiones optimistas de Marruecos. En ambas zonas reina tranquilidad.

Las relaciones del Ralsuni con España son muy afectuosas. El general Aizpuru permanecerá en la Corte tres o cuatro días.

#### Visitas a Primo de Rivera

Madrid 11 a las 24.—El general Primo de Rivera recibió en la presidencia a una comisión de autores y empresarios para tratar de la modificación de las bases del concierto tributario entre los espectáculos públicos y el Teatro.

Otra vez, una comisión presidida por el señor Largo Caballero fué a hablarle de la huelga plantada en la Carolina.

Por último recibió al embajador de Italia y al encargado de Negocios de Inglaterra.

#### El Subsecretario de Comunicaciones

Madrid, 11 a las 24.—Hoy ha tomado posesión del cargo de subsecretario de la Dirección general de Comunicaciones el teniente coronel don Luis Castañón.

#### El nuevo Embajador francés presentará sus credenciales al Rey

Madrid, 11 a las 24.—Mañana, a las doce, presentará sus cartas credenciales al Rey el nuevo Embajador de Francia en Madrid.

La ceremonia se celebrará con la solemnidad acostumbrada.

#### No se reúne el Directorio

Madrid, 11 a las 24.—Esta noche no se reunió el Directorio Militar.

#### El Alto Comisario conferencia con Jordana

Madrid, 12 a las 16.—Esta mañana, en la Presidencia, el general Jordana ha celebrado una conferencia con el Alto Comisario de España en Marruecos, general Aizpuru.

#### El estado económico de España.—Nota de la Presidencia

Madrid, 12 a las 16.—En la Presidencia se ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial:

El déficit del año anterior ascendió a 920.324.596 pesetas y el actual no pasará de 550 millones, pues hasta ahora van gastados 163 menos, habiéndose recaudado 164 más, lo que constituye una diferencia a favor de 352 millones, que durante los meses de Febrero y Marzo se elevará a 380.

Si el próximo ejercicio económico de 1924-25 se conduce de igual modo, al final del mismo quedará extinguido el déficit totalmente, y España podrá abordar el problema de su reconstitución con serenidad y firmeza.

#### Contra la enseñanza del vasco

San Sebastián, 12.—Entrado el delegado gubernativo de Tortosa que enseñaba una escuela en la que se enseñaba exclusivamente en vasco a 22 niños se capitó en la local acompañado de un capitán de la guardia civil y ordenó la clausura de la escuela.

La maestra, doña Paula Arbillá, man-

testó que tenía orden de los padres de no enseñar nada en castellano.

El delegado tomó los nombres para proceder contra ellos.

La maestra quedó a disposición del Juzgado.

#### Reunión del Directorio

Madrid, 12 a las 20.—A las 6 de la tarde se reunió el Directorio.

El general Vives despachó con el general Mayentía.

#### Disposición sobre las primas navales

Madrid, 12 a las 20.—Se ha publicado una disposición sobre las primas navales.

La «Gaceta» publica un R. D. modificando los términos de la ley de 14 de Junio de 1923 de suerte que el artículo 21 está redactado en forma que señala como máximo la cifra de 8 millones para el abono de las primas, disponiendo se repartirá a pro tanto entre los constructores cuando la cantidad que haya de abonarse rebase dicha cifra.

El Estado se reserva en todo caso la regulación de los fretes de cabotaje cuando las necesidades nacionales lo demanden o cuando simplemente lo aconsejen.

#### El problema de la vivienda

Madrid, 12 a las 20.—El Instituto de Reformas Sociales indicó al Gobierno la conveniencia de que se anuncie un concurso para conceder préstamos hipotecarios hasta 50 millones de pesetas para la construcción de casas baratas y aliviar el problema de la vivienda.

#### Palabras de Primo de Rivera

Madrid, 12 a las 20.—Al llegar Primo de Rivera aseguró que no ocurrirá novedad en la zona de Larache y que el problema temporal ha causado grandes daños en barracaes e inundadas las carreteras.

#### No han ocurrido desgracias

No han ocurrido desgracias.

#### La «Gaceta»

El embargo de casas baratas

Madrid, 12 a las 20.—La «Gaceta» publica un R. D. disponiendo que no puedan ser embargadas las casas baratas unifamiliares, propiedad de quienes las habitan, con créditos que con la garantía de ellas pretendieran obtener adjudicatarios, pero no en cuanto a los créditos hipotecarios que se dictan para facilitar la construcción del inmueble.

#### Los débitos de las empresas periodísticas

Inserta igualmente una R. O. nombrando a los vocales de la Comisión que estudiará el procedimiento más equitativo para que las empresas periodísticas realicen el pago de sus débitos.

Los designados son: don Fernando Luque de Tena, como director de «A. B. C.» e importador de papel; don Pedro Gortázar, como fabricante de papel y representante de la empresa del periódico «El Sol»; y don Ramón Godó, como fabricante de papel para uso propio.

#### La delegación de subsecretarías

Otra declaración que los subsecretarios de los ministerios podrán delegar en un funcionario jefe de administración, si fuese civil, o jefe de perteneciese al Ejército, para que concurren con voz y voto a las reuniones de las Juntas de Edificios Públicos.

#### Nombramiento

R. O. de Trabajo nombrando presidente del Instituto de Reformas Sociales a don Arturo Querol Omeñilla.

#### El nuevo Embajador de Francia

Presenta sus credenciales al Rey

Madrid 12 a las 16.—Este mediodía se ha celebrado en Palacio, con gran solemnidad, la entrega de credenciales al Soberano por el nuevo Embajador de Francia en España, vizconde de Fontenay.

#### La comitiva

La comitiva se ha formado en la siguiente forma:

Carre de París, carroza de amaranto de la que tiraban cuatro caballos y conducía a los agragados a la Embajada; carroza de Cifras tirada por seis caballos, conduciendo a los secretarios, carroza Ducal de respeto, carroza de tabieros dorados de la que tiraban ocho caballos y conducía al Embajador, primer Intero-luctor de embajadores, Conde de Ville.

Cabalgaban en los estribos un caballero y otro jefe de la Escolta.

Esta se hallaba compuesta de un escudero.

Cuando ha llegado la comitiva se halla ba formada la guardia exterior de Palacio, la cual estaba compuesta de una compañía de Infantería del regimiento de León, una sección de Húsares de la Princesa, una batería del 1.º montado, la cual ha rendido los honores correspondientes.

La música ha tocado la Marsellesa y la Marcha Real.

#### En Palacio

En el Salón del Trono se hallaba el Rey, que vestía uniforme de Capitán General con banda de la Legión de Honor, otras varias condecoraciones, y ena y órdenes militares y to la el Directorio con el general Primo de Rivera a la cabeza, altos y bajos y palatinos.

El vizconde de Fontenay ha hecho entrega al Rey de las credenciales.

El Monarca los ha entregado luego al señor Primo de Rivera.

#### Discurso del Embajador

El vizconde de Fontenay ha pronunciado el discurso protocolario. Ha recordado cuando el Rey de España hizo por los franceses durante la guerra mundial.

Ha ensalzado a España diciendo que se ha la enlazada a Francia por vínculos de familia y de tradición de ambos pueblos.

Ha expresado luego el vizconde de Fontenay los sentimientos de Francia de sincera amistad y la adhesión personal hacia el Rey de España del Presidente de la República francesa, haciendo votos por la felicidad de la Real familia y por la prosperidad y grandeza del noble pueblo español.

#### Le contesta el Rey

Le ha contestado don Alfonso con un discurso exponiendo los grandes deseos que tiene España de mantener siempre y extender los lazos de amistad que unen España a Francia.

Ha agradecido los conceptos laudatorios que le ha dirigido el Embajador, expresando que tanto el de Marruecos como los demás problemas que afectan a ambas naciones se marchen de perfecto acuerdo, beneficiándose mutuamente sus intereses.

Ha dedicado, a continuación, elogios al presidente de la República francesa, señor Millerand, reiterándole el apoyo y bienestar de igualmente votos por la prosperidad de la nación francesa.

#### Regreso de la comitiva

La comitiva ha regresado a la Embajada, con el mismo ceremonial.

#### Visitas del Embajador

El vizconde de Fontenay a su regreso a la Embajada ha realizado las visitas protocolarias.

#### La cuestión de Marruecos

Capitán absuelto

Madrid 11 a las 24.—La Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina ha absuelto al capitán de ingenieros don Antonio Valencia, procesado por su actuación durante los sucesos de julio de 1921.

#### Noticias generales

Continúan los atropellos en Madrid

Madrid 11 a las 24.—A pesar del bando dictado para moderar la marcha de los vehículos continúan los atropellos.

En la calle de Bravo Murillo, un automóvil ha atropelado hoy el barrendero Eugenio Sánchez, produciéndole tan graves lesiones que ha fallecido al poco rato.

En la calle de Alcalá una bicicleta ha derribado al anciano Cecilio Marruecos, fracturándole el cráneo.

Su estado es gravísimo.

#### Concentración de reclusos

Madrid 11 a las 24.—Se han concentrado en Madrid los reclusos de varias regiones.

#### Homenaje al maestro Bretón

Madrid 11 a las 24.—Para en breve se anuncia la celebración de un homenaje en el Teatro Real al maestro Tomás Bretón.

#### Junta en el Colegio de Abogados

Madrid 11 a las 24.—Ayer se celebró en el Colegio de Abogados de esta Corte la anunciada Junta, bajo la presidencia de don Juan de la Cueva.

#### Fiesta a beneficio de la Casa del Soldado

Madrid 11 a las 24.—El presidente del Directorio presenció desde el proscenio la fiesta del Teatro de la Zarzuela a beneficio de la Casa del Soldado, organizada por la Junta de Damas.

El acto resultó brillantísimo. Se repartieron premios entre las clases e individuos de tropa.

Asistieron los Reyes y los Infantes doña Isabel y don Fernando.

#### Suicidio

J. E. 12.—En el «Casino Instructivo» se ha suicidado, ahorándose, José Colomer. Es el cobrador de la sociedad.

Aprovechó el momento en que una mujer limpiaba y fué con un cubo a buscar agua, Colomer se colgó por el cuello del borde de una escalera.

Tuvo 45 años.

Deja mujer y dos hijos.

#### El reo de Jaén entra en capilla

Jaén 12.—A las cuatro de la tarde entró en capilla el reo condenado a muerte Juan de Dios Jurado.

La ejecución se realizará mañana a primera hora.

#### La cuestión de la velocidad de los automóviles

Madrid 12 a las 20.—El gobernador facilitó una nota diciendo que ha sido enviado al Juzgado el portero de la casa de la calle de San Vicente núm. 1, por haber sido sorprendido atropando un bando referente a la velocidad de los automóviles.

Hay reanudar la circulación la mayoría de taxis de alquiler que holgaron ayer.

El gobernador manifestó que quedaron a disposición del Juzgado militar diecinueve conductores de autos por considerarlos incluidos en el bando de declaración de estado de guerra.

#### Asamblea de viticultores

Valencia 12.—En Benigamín se ha celebrado una asamblea de viticultores con asistencia de representantes de todos los cultivos de la región valenciana.

Se aprobaron conclusiones.

#### El Consejo provincial de Fomento de Teruel

Teruel 12.—El Consejo provincial de Fomento piensa solicitar del Director de Admonas que no acceda a las peticiones de los harneros de la región.

#### Contra una solicitud de los harneros del litoral

Badajoz 12.—En la Cámara de Comercio se celebró una reunión de fabricantes de harinas para tratar de los bonos de importación y exportación que han solicitado los fabricantes de harinas del litoral.

Se acordó por unanimidad pedir al Director que no conceda dichos bonos y unirse a la campaña de protesta contra la pretensión de los harneros del litoral.

#### Fuerte temporal en Cádiz

Cádiz 12.—El temporal ha producido grandes daños en las líneas, arbolada y postes del alumbrado y teléfonos.

En la factoría de Matagorda el viento arrastró la grúa eléctrica instalada sobre rieles, junto a la grada, para buques de 3.000 toneladas.

Tiene 56 metros de altura y levanta 6 toneladas; cayó sobre el taller de carpinteros de ribera, causando grandes destrozos y quedando hundida en tierra más de medio metro.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

#### Funeral en sufragio del señor Dato

Madrid 12 a las 20.—Según dice un periódico de Barcelona ha surgido entre algunos elementos conservadores la idea de celebrar el 6 de Marzo próximo, aniversario del asesinato del señor Dato, un solemne funeral, al que se prepararían que asistieran todas las personalidades que le reconocieron como jefe y con él gobierno y también comisiones conservadoras de todas las provincias.

No hay todavía nada acordado en definitiva.

#### Ha sido ejecutado el reo de Jaén

Madrid 12 a las 20.—Se han recibido noticias de Jaén dando cuenta de haber sido ejecutado esta mañana en el patio de la cárcel el reo Juan de Dios Jurado.

Asistieron únicamente las personas que señala la ley.

#### El Marqués de Albuemas a Portugal

Madrid 12 a las 20.—Dice un periódico que el Marqués de Albuemas se propone marchar a Portugal donde permanecerá una larga temporada.

#### Alarma en un «cine»

Madrid 12 a las 20.—Ayer en el Monumental Cinema se desprendió una alfombra de un ventilador, cayendo al patio de butacas y milagrosamente no hubo desgracias.

Los espectadores se precipitaron a las salidas, costando gran trabajo restablecer la calma.

Varias señoras fueron asistidas de sincipos.

#### Entierro de la esposa de Goicoechea

Madrid 12 a las 20.—Esta tarde se efectuó el entierro de la esposa del ex ministro señor Goicoechea.

En el duelo han figurado numerosas personalidades políticas, incluso los señores Maura y Sánchez Guerra.

#### Tomó de posesión del nuevo presidente del Tribunal Supremo

Madrid 12 a las 24.—Ha tomado posesión del cargo de presidente del Tribunal Supremo el señor Tormos.

Se la dió el presidente interino señor Marín Barón.

Asistieron todos los magistrados del Supremo.

En representación de la Audiencia asistieron varios magistrados.

El señor Clero asistió representando el Colegio de Abogados y el señor Azpillá en representación del Notariado.

Asistió también una comisión de procuradores y numerosos público.

El señor Marín le tomó juramento y le impuso el Gran collar.

#### La cátedra de Psicología de la Universidad Central

Madrid 12 a las 20.—En virtud de concurso de traslado ha sido nombrado catedrático numerario de psicología experimental de la Universidad Central el expeditado republicano don Manuel Hilario Ayuso.

#### Disposiciones del Diario Oficial de Guerra

Madrid 12 a las 20.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra inserta las siguientes disposiciones:

Cese en el cargo de delegado gubernativo en Motril (Granada) el comandante de Infantería don Tomás Aparicio Rodríguez, sustituyéndole el comandante de la misma arma don Celestino Carcano Arce.

Id. id. de Motilla de Palancar (Cuenca) al capitán de Infantería don Luis Alonso Oñina, sustituyéndole el capitán de caballería don José Colomer.

#### El certamen del ahorro

Madrid 12 a las 20.—Se reunieron hoy a almorzar el director de comunicaciones, el administrador de la Caja Postal de Ahorros y los señores Alonso, Gullón y Carameña, que forman la ponencia organizadora del certamen del ahorro que se celebrará en Sevilla.

A la comitiva asistió el orador sagrado señor Vázquez Camorena, quien aceptó ser el mantenedor del certamen.

Hasta ahora se recibieron para el concurso abierto 23 trabajos de música y 43 de literatura.

El jurado musical lo compondrán personas designadas por la Academia de Bellas Artes, Conservatorio y Circolo de Bellas Artes, requeridas para ello.

El jurado literario lo designará la Caja Postal.

#### Asamblea contra la concesión de bonos de exportación

Zaragoza 12.—En Egea de los Caballeros, centro de la región de Cincovilas, donde el 80 por 100 de las tierras está destinado al cultivo de cereales, se ha verificado una importante asamblea contra la concesión de bonos a los harneros del litoral.

Se acordó enviar al Directorio una protesta expuesta contra la petición formulada por los harneros del litoral acerca de los bonos de importación y exportación y libros derechos para el trigo extranjero y rogado que la petición sea denegada porque el Estado no puede amparar a industrias artificiosas creadas fuera de los centros de población.

También se acordó pedir al Directorio que atienda a los intereses agrarios intensificando la producción de los cereales.

#### Robo sacrilego

Malaga 12.—En la iglesia de Santa Victoria penaron ladrones, llevándose joyas de gran valor pertenecientes a la Virgen de Belén.

Se ignora quienes son los autores, pero se cree que forman una banda.

El vecindario está alarmado por la frecuencia con que se perpetran robos.

La guardia civil busca activamente a los malhechores.

#### Prácticas de tiro

Madrid 12 a las 20.—El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una real orden dando instrucciones para las prácticas de tiro con auxilio de la aviación que se celebrarán en Cádiz el marzo próximo.

#### Abonados pudibundos

Madrid 12 a las 20.—Una comisión de abonados del teatro Real ha visitado al comisario regio para protestar de la inmorales de los trajes con que aparecen las bailarinas en el segundo acto de la ópera «Aida».

El comisario les prometió transmitir su queja a la empresa y poner de su parte todos los medios para evitar en lo sucesivo tales protestas.

#### Falsa denuncia

Madrid 12 a las 20.—Se ha dictado fallo en el expediente incoado contra el ingeniero de las obras del puerto de Melilla don Alvaro Bielza, por supuestas faltas denunciadas por un empleado.

Comprobada la inexactitud de la denuncia se condena al denunciante a la

pérdida por un año de empleo y sueldo entregándole a los tribunales.

### La catástrofe del Japón Detalles que cuentan personas llegadas de aquel país

Cádiz 11.—Llegó de Manila el vapor «Claudio López».  
Trajo al agregado naval de la Legación Española en Tokio don Carlos Regalado y a su esposa e hija.  
Refirieron los tripulantes horriblos detalles de las ciudades destruidas en el Japón.  
Dicen que cuando esperaban en los muelles numerosas personas la llegada del correo de América se sintió una sacudida enorme y se abrió el suelo, sepultándose a todos.  
Las oscilaciones alcanzaban veinticuatro centímetros hundiéndose los edificios con horribilísimo estruendo.  
Se formó otra nueva isla compuesta de lava que parece otro continente.  
El «Claudio López» pasó a gran velocidad ante el volcán en erupción y otro próximo.  
El fuego llegaba hasta la orilla.  
El personal español se salvó de milagro pues la casa que habitaba quedó cortada a la altura del segundo piso.

## Cotizaciones de Bolsa

Madrid 12 a las 22'00	
Interior contado.	70 45
Id. fin de mes.	60 00
Amortizable 4 p. 8.	88 00
Amortizable 5 p. 8.	95 95
Exterior 4 p. 8.	85 50
Acciones Banco de España.	557 00
Banco Español Crédito	149 00
Rio de la plata.	86 00
Hispano Americano	60 00
Compañía Arrendataria Tabacos	245 00
Azucareras preferentes	90 00
Azucareras ordinarias.	28 00
Cedulas Hipotecarias.	90 60
Ferrocarriles Nortes	307 00
id. Alicante	303 00
Francos	35 50
Libras.	33 74
Dolares.	60 00

  

Barcelona 12 a las 24'00	
Francos	35 55
Libras.	33 78
Dollars.	7 85
Litras.	34 40
Nortes.	81 75
Alicantes.	60 95

caré a la gestión del presidente de Ministros inglés Macdonald a propósito del incidente Lloyd George.  
Créase que este incidente ha de considerarse como definitivamente concluido.

## Bélgica

### El Rey de Bélgica condecorado

Bruselas 11.—Esta mañana ha llegado el Ministro de Polonia en esta capital, el que entregó al Rey Alberto el gran cordón de la Orden polaca *Virtuti Militari*.  
La ceremonia ha revestido gran solemnidad.  
El Rey Alberto se hallaba rodeado del Cuartel militar.  
Asistieron también los generales Collins y Bormerium.  
El Ministro polaco iba acompañado de los miembros de la Legación.

## Alemania

### El trust de la casa Krupp y varias entidades españolas

Berlin 11.—La casa Krupp ha desmentido hoy la noticia publicada por un periódico de la formación de un trust del que formarían parte cinco empresas españolas y la referida casa Krupp.  
Dicho trust se decía había de dedicarse a la construcción de material para industrias navales.  
La referida casa alemana declara que únicamente está comprometida a aconsejar a dos grupos industriales españoles para la construcción de buques, locomotoras y material de ferrocarriles.

## La cuestión del Ruhr

### Los países ocupados—Demanda al canócler

Berlin 11.—Los representantes de los países ocupados por el ejército francés del canócler Marx al objeto de que el Reich subvenga a los gastos de ocupación, haciendo resaltar que la negativa podría acarrear graves perjuicios a la población renana.

## Italia

### Italia y Rusia.—Inteligencia comercial

Roma 11.—El presidente del Consejo, Mussolini, ha escrito una carta a Chicherin, ministro de Negocios extranjeros de Rusia, manifestándole la satisfacción que le experimenta por el hecho de haberse firmado un tratado italo ruso y expresando la confianza de que la fecha del 7 de Febrero de 1924 servirá para marcar el comienzo de una colaboración nueva y fecunda entre los dos países.

## Locomotora sin carbón.—Asistencia del príncipe heredero a las pruebas

Roma 11.—Los periódicos aseguran que ha sido favorablemente recibida la presencia del príncipe heredero, acompañado del ministro de Economía y de otras personalidades, en las pruebas de una locomotora transformada, en la cual se sustituye el carbón, sustituyéndolo por aire comprimido.

## SALPIÉS

SALPIÉS incomparable compuesto salino de propiedades desinfectantes, astringentes y calmantes. Las personas de piel delicada encontrarán en el SALPIÉS el fin de sus molestias, callos, duresas, ojos de gallo, sabañones, irritaciones y afecciones de la piel. Usar cada dos o tres días un baño de SALPIÉS.  
USO.—Pélese dos cucharadas de sales en dos litros de agua bien caliente. Ténganse los pies sumergidos durante quince o veinte minutos. La mejor hora de tomar el baño es antes de acostarse.  
En muchas enfermedades de la piel tiene el SALPIÉS una eficacia grandísima sobre todo en ciertas dermatosis y herpes.  
Pídase en todas las Farmacias  
Precio: 0'75 Ptas.

## Le Printemps

NOVEDADES SEÑORA Y CABALLERO  
de  
ANTONIO M.º FUSTER  
— SAN NICOLÁS, 3 y 5 —  
Rebaja Precios Verdad  
en todas las secciones  
Cortes pañete . . . . . a 200 Ptas.  
Cortes Abrigo - 3 metros . . . 18'00 »  
Cortes Gabán caballero . . . 25'00 »  
Camuza Superior . . . . . 4'50 »  
Bufandas seda . . . . . 4'00 »  
ESPECIALIDAD EN MEDIAS  
Nueva Sección SASTRERÍA  
Buen corte - Precios Méricos

## SABAÑONES (SEDAS)

Se curan en un día con el  
**TÓPICO H**  
De venta en todas las Farmacias de Mallorca

# LIQUIDACIÓN COMPLETA

DE  
**GRANDES NOVEDADES**  
PARA SEÑORA Y CABALLERO  
**A PRECIOS LIMITADÍSIMOS**  
— EN LOS —

Grandes Almacenes **SAN JOSE**  
Vda. IGNACIO FIGUEROLA  
**SIN SUCURSALES**

## CINE MODERNO

(SALÓN PREDILECTO)  
En Palma a las 5 y media  
GRANDIOSO EXITO de  
**Manos de armiño 5.º — 4 partes**  
**Cielos lejanos 4 partes** por ZASU PITTS y  
**Charlot tramoyista 2 partes** Media hora de risa  
Mañana: Final de «Misterios de París» y «Confesión tardía» por SOAVA GALLONE.

## Antonio J. Pastor

FÁBRICA DE  
**MOSAICOS HIDRÁULICOS** montada con todos los adelantos modernos.  
**CEMENTO** El mejor de la isla. ANALIZADO en la Escuela Industrial de Barcelona, según certificado presentable.  
**BLOQUES DE HORMIGÓN** Se admiten encargos para fachadas.  
Mis Mosaicos van marcados en el dorso con las iniciales A. J. P.  
Fijense bien:  
**Plaza de la Fuente (frente al abrevadero) INCA**

## DE LAS ISLAS

Ibiza  
— Abunda aunque benigna la gripe en esta isla siendo bastantes las personas que guardan cama.

## Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto clínico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).  
**VILLA MODELO** esquina Avenida Conde de Sallent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía.  
Consulta de 9 a 1  
Piso 1.º Se alquila en el Euzanche, Calle 31 Diciembre, 78. Informes en los bajos de la misma finca.

## Colmado Durán

Pasta CATALANA para sopa 1'35 Kg.  
Lata Sardinias de 1 kg. a 2 ptas.  
**Cererols, 11**

## HERMANOS ALOMAR

**BLENORRAGIA**  
Curación radical y rápida mediante aparato  
**SÍFILIS Y ENFERMEDADES DE LA PIEL**  
Av. Alejandro Rosselló, 101-pral.  
(entre Estaciones)

## MARCELINO SUBIRANA

Practicante en Medicina, Cirujía, Obstetricia  
Visita de 8 a 1  
y horas convenientes.  
C. Mayor, 30  
**INCA**



## Obras nuevas

Carmona: Consultor taurino universal.  
D. of: Historia triste de una mujer alegre.  
Thomas: Historia de un zascandil.  
Palacio Valdés: La hija de Natalia.  
De venta en La LIBRERÍA ESCOLAR, Plaza de Cort, 4.

**Se vende**  
fábrica de hielo para la producción de treinta arrobas en 24 horas.  
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

# De Barcelona

## La festividad de Santa Eulalia.— En una función religiosa sufre un desvanecimiento el Obispo

Barcelona, 12 a las 24.—Con motivo de la festividad de Santa Eulalia se celebraron hoy solemnes oficios en la Catedral, oficiando el obispo.  
Este, después del sermón sufrió un desvanecimiento por el delicado estado de salud en que se encuentra; fué retirado al Palacio Episcopal por sus familiares.  
Según parece el estado del enfermo no inspira temores.  
También se han celebrado los acostumbrados oficios en la capilla del Palacio de la Generalidad, con asistencia de los presidentes de la Mancomunidad y Diputación.

## Rifa por cuestiones de trabajo

Barcelona, 12 a las 24.—Anoche en la calle de Eliseo, de Hostafrans, rifaron por cuestiones de trabajo Manuel Ripoll y Joaquín Pujol.  
Este hizo un disparo sobre el primero hiriénolo gravemente en la ingle.  
El agresor fué detenido y el herido conducido al Hospital Clínico.

## Tres obreros aplastados por un tabique

Barcelona, 12 a las 24.—En el vecino pueblo de Llaveneras, en unas obras que se realizan en una finca del conde de Caralt, se derrumbó un tabique, matando a tres obreros.

## El «Jaime I» hace zozobrar un bote

Barcelona 12 a las 24.—Esta mañana llegó a nuestro puerto el vapor «Jaime I», procedente de Palma.  
Cuando se efectuaban los trabajos de atraque al muelle de Abarozas uno de los botes que le auxiliaban en dicha labor fué alcanzado por una de las hélices del vapor rompiendo un remo del bote y haciéndolo zozobrar.  
Los que tripulaban el bote se echaban al agua siendo uno de ellos llamado Desiderio Ruiz Olmo, conducido a la Casa de socorro del Paseo de Colón en donde

le apreciaron fuerte excitación nerviosa y la consiguiente mojadura.

## Más riñas.—Dos hombres heridos

Barcelona 12 a las 24.—A las seis de la mañana de hoy, en la Avenida de Icaria, el obrero Juan Pérez Garrido, ha sido agredido por un compañero de trabajo, propinándole una cuchillada que le ha interesado el pulmón izquierdo.  
El agresor ha sido detenido confundiéndose su delito y agregando que lo hizo en un momento de obcecación por una cuestión que se suscitó entre ambos.  
—En la calle de Sicilia, esquina a la de Diputación, rifaron los hermanos Francisco y Carlos Parra, de 23 y 25 años, respectivamente.  
Carlos dió una puñalada a su hermano hiriénolo gravísimamente en la región precordial.  
El herido fué conducido al Hospital Clínico.  
El agresor fué detenido.

## Aldcalde encarcelado

Barcelona 12 a las 24.—Ha ingresado en la cárcel de La Bisbal el Aldcalde señor Casavella y el secretario del propio Ayuntamiento señor Massans.

## El temporal

### Embarcaciones en peligro

Barcelona 12 a las 24.—Durante toda la noche y mañana de hoy ha persistido el violento temporal, con viento huracanado que ha puesto en peligro a numerosas embarcaciones, si bien hasta ahora parece que no ha habido víctimas.  
El capitán del vapor inglés «Madiehem Castle» llegado con cargamento general procedente de Nueva York, dijo que el temporal era imponente en toda la costa y que por radiotelegrafía había sentido a bordo del vapor confusas demandas de auxilio que debían proceder de algún buque lejano que se encontraba en situación crítica.  
Según comunicó la compañía Transatlántica los vapores «Escobedo» y «Villar» que salieron el pasado domingo de nuestro puerto con reequis para África, continuaban el viaje sin novedad.

## Un pretendido «memorandum» secreto

París 11.—El periódico «The New York World», que como se recordará publicó poco há la entrevista con Lloyd George que ha dado lugar al incidente de estos días, acaba de publicar también un artículo acerca de un pretendido «memorandum» secreto que compiló el conde de Saint Aulaire en dicho incidente y pretendió que a espaldas del marqués de Curzon al cual el «Foreign Office» no había informado de nada se había organizado una entrevista entre Poincaré y Baldwin.

## Víctimas de la nieve

Londres 11.—Al «The Times» le comunican de Viena que a consecuencia de las avalanchas de nieve han muerto 50 personas.

## El Príncipe de Gales

Londres 11.—El estado del Príncipe de Gales es satisfactorio.

## Documentos que vuelven a poder del Gobierno.—Incidente terminado

Londres 11.—El ex-ministro Lloyd George ha devuelto al Foreign Office los documentos que éste le había enviado para que diera su conformidad a su publicación, acompañándolos una carta en la cual expresa que deplora el mal entendido que con tal motivo se produjo.  
El embajador francés señor Saint Aulaire ha entregado la respuesta de Poin-

# Del Extranjero

## Inglaterra

### Proyecto de construcción de viviendas

Londres 10.—En la Cámara de los Comunes Lady Farzington, miembro femenino, ha dado detalles sobre los planes de la Compañía de edificación, de la cual es directora.  
Opina que los planes aprobados contribuirán eficazmente a resolver el problema de la escasez de viviendas.  
La Compañía, a fin de procurar trabajo a los obreros inexpertos contrató, a modo de prueba, ocho casas de seis habitaciones, que costarán 400 libras esterlinas cada una, serán alquiladas a ocho chelines y seis peniques semanales.

## Las relaciones entre Francia y Gran Bretaña

Londres 11.—En un discurso pronunciado por Clynes puso de relieve los acontecimientos de estos días como la mejor prueba de una franca inteligencia entre Francia y Gran Bretaña.  
Insistió acerca de las buenas intenciones de los laboristas para con Francia, para lo cual afirmó es preciso obtener la consolidación de una paz equitativa.

## Peregrinación católica

Londres 11.—El día 19 del actual debe partir de esta capital en dirección a Tierra Santa una peregrinación organizada por la Asociación católica a cuyo frente irá el cardenal Borne y arzobispo de Westminster.  
Recorrerá detenidamente los santos lugares.